
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

  

En noviembre de 2019 celebramos el primer congreso de sostenibilidad 
del COE en Madrid reuniendo a los grupos de interés del movimiento 
olímpico (comités olímpicos nacionales, federaciones internacionales, 
federaciones nacionales y atletas olímpicos como Sandra Sánchez y Saul 
Craviotto) para que nos dieran la visión de qué estaba iniciando el mundo 
del deporte en sostenibilidad. Participaron en el Congreso 
representantes del sector privado, empresas patrocinadoras del COE, 
medios de Comunicación, Administraciones Publicas y representantes 
del Alto Comisionado para la Agenda 2030.  

Mesas Redondas del II Congreso de Sostenibilidad 

1.- Cambio climático y deporte 

En esta mesa se hablará del problema que supone el cambio climático para el 
deporte y cómo los eventos deportivos generan emisiones de CO2 y huella de 
carbono. Se proyectará un video de llamamiento de los atletas del movimiento 
olímpico a los líderes mundiales, con motivo de la COP26 

 

2.- Propuesta de soluciones del COE frente al cambio climático 

En esta mesa el COE presentará soluciones y herramientas para la reducción de la 
huella de carbono de las entidades deportivas y de los eventos deportivos (a través 
del Sello del COE de Entidad Deportiva Sostenible y Sello del COE de Evento Deportivo 
Sostenible) así como el programa de compensación de huella de carbono del Bosque 
Olímpico Español 

 

3.- Programas de Sostenibilidad con Socios del COE 

En esta mesa se presentarán los programas de sostenibilidad que el COE está 
llevando a cabo con sus socios en igualdad de género, eficiencia energética, 
movilidad sostenible y educación 



 

  

09:45h-10:00h: Acreditaciones 

10:00h-10:15h: Inauguración 

D. Alejandro Blanco, Presidente del Comité Olímpico Español 
D. Felipe Martín, Director de Marketing. Banco Santander 

10:15h-11:00h: Cambio climático y deporte 

D. Jordi Xammar, medalla de bronce en vela, JJOO Tokio 2020 
D. David Maciá, Federación Española de Deportes de Montaña y Escalada 
Dª Asunción Loriente, Presidenta Federación Española de Remo 
Dª Julie Duffus, Manager Sostenibilidad Comité Olímpico Internacional 
D. Antonio Lucio, Miembro de la Comisión de Sostenibilidad del COE 
D. Eduardo Morán, Presidente Diputación de León y Presidente Comisión de Deporte de la 
FEMP 

11:00h-11:30h: Pausa-café 

11:30h-12:30h: Propuesta de soluciones del COE frente al cambio 
climático 

D. Felipe Martín, Director de Medios, Marketing Online, Patrocinios y Eventos - Banco 
Santander 
D. Manuel Parga, Director de Marketing. Responsable de Sostenibilidad - COE 
D. José Hila, Alcalde de Palma de Mallorca. Presidente de la Red de EE.LL para la Agenda 
2030 
D. Beto Agustí, Presidente - Planet Fair Play 
D. Bertrand Martín, Presidente - Bureau Veritas 

12:30h-13:15h. Programas de Sostenibilidad con Socios del COE 

D. Gregorio Álvarez, Presidente - Grupo Ibereólica Renovables 
 D. Juan Luis Aguirrezábal, Responsable de Marca, Publicidad, Medios y Patrocinio - 
Iberdrola 

D. Fernando de Miguel, Director Financiero IT y Corporativo - Toyota España 
Dª Irene Donaire, Jefa de Área de Gestión y Eficiencia Energética - Renfe 
D. Julio Andrade, Director – CIFAL Málaga- UNITAR-United Nations for Training and Research 

13:15h- 13:30h: Clausura 

D. Carlos Daniel Casares, Secretario General de la FEMP  

13:30h-14:30h: Vino español 

 

 

 



 

 

  

Antonio Lucio Miembro de la Comisión de Sostenibilidad del COE 
Licenciado en Derecho 
Toda su trayectoria profesional ha girado en torno a la sostenibilidad. Desde 2006 ha sido miembro de las 
sucesivas Comisiones de medio ambiente y sostenibilidad del COE. Actualmente es letrado de la Asamblea de 
Madrid (siempre adscrito a la Comisión de Medio Ambiente), es profesor en EOI en movilidad sostenible y 
estrategias urbanas, Miembro de la Junta Rectora de WEF, Miembro del Consejo Académico de la Asociación 
Española del Vehículo Eléctrico. 
 

Asunción Loriente Presidenta Federación Española de Remo 
Nacida en Castropol, Asturias. 
Juez-Arbitro internacional de remo desde 2004 
Secretaria de COFEDE 
Vicepresidenta de ADESP 
Miembro del Comité Ejecutivo de European Rowing 
 

Jordi Xammar medalla de bronce en vela, JJOO Tokio 2020 
Empecé a navegar cuando tenía 5 años. 
Enseguida empecé con las Regatas de Club y poco a poco fui participando en Campeonatos hasta que en mi 
último año de categoría infantil quedé Campeón de España y ¨"top ten" en el Campeonato del Mundo. 
Después me inicié en una clase doble, 420, donde ganamos tres títulos mundiales juveniles. 
A los 18 años me pasé a la clase olímpica 470 ya con el objetivo de llegar algún día a los JJOO y ganamos dos 
títulos mundiales junior. 
En el mismo año conseguimos la plaza para los JJOO de Río 2016 en los que nos clasificamos todavía Juniors 
y donde alcanzamos la 12ª posición. 

David Maciá Federación Española de Deportes de Montaña y Escalada 
Licenciado en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte en el INEFC de Barcelona, es Entrenador Nacional de 
Atletismo y Profesor de Educación Física. 
Es escalador en activo y compite habitualmente, sobre todo a nivel autonómico. 
Ha sido entrenador de Escalada en el Equipo Nacional (1997-1999) y Seleccionador de Escalada en categorías 
absoluta y juvenil (2019-2021), habiendo conseguido en las dos facetas, grandes logros como un Oro Olímpico, 
Campeonatos y Subcampeonatos del Mundo y numerosas medallas.  
Ha obtenido varios premios y reconocimientos de la FEDME y tiene publicados varios libros sobre la escalada 

Julie Duffus Manager Sostenibilidad Comité Olímpico Internacional 
Julie es una experta en sostenibilidad, con más de 25 años de experiencia en este ámbito y ha trabajado para 
los Juegos de Londres 2012 y Río 2016, donde fue la Directora de Sostenibilidad. Ahora trabaja en el Comité 
Olímpico Internacional, donde su papel es apoyar e integrar la sostenibilidad en el Movimiento Olímpico. 
También trabaja con atletas como embajadores de sostenibilidad y gestiona varias asociaciones de las 
Naciones Unidas, incluidas la de Medio Ambiente y Cambio Climático y supervise los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible de las Naciones Unidas con la Secretaría de la Commonwealth. 

 

D. Eduardo Morán Presidente Diputación de León y Presidente Comisión 

de Deporte de la FEMP 
Funcionario de la Administración Local, tiene un amplio y detallado conocimiento del mundo rural y del reto 
demográfico al que se enfrenta. 
Es Alcalde de Camponaraya y Presidente de la Diputación de León. 
También ocupa cargos de relevancia en la FEMP, tanto a nivel nacional, como Presidente de su Comisión de 
Deportes y Ocio, como autonómico, como Vicepresidente de la Federación Regional de Municipios y Provincias 
de Castilla y León. 



 

 

  

Manuel Parga Director de Marketing. Responsable de Sostenibilidad - COE 
Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid, es MBA internacional por el Instituto 
de Empresa, PDG por el IESE y certificado en Coaching Dialógico por la Universidad Francisco de Vitoria.  
Ha desarrollado su carrera profesional en el sector financiero durante 20 años con cargos de 
responsabilidad en el área de banca internacional en Banco Santander en España, Japón, Francia e Italia, 
y en el sector de la innovación, durante 5 años como consultor de innovación modelos de desarrollo 
sostenible y ciudades inteligentes con enfoque en América Latina.  
Se incorporó al movimiento olímpico en 2011 como CFO de Oficina de Candidatura Madrid 2020, ha sido 
Tesorero y miembro del Comité Ejecutivo del Comité Olímpico Español de 2014 a 2017 y desde junio de 
2017 es Director de Marketing, Recursos Humanos y Responsable de Sostenibilidad del Comité Olímpico 
Español 
 

Felipe Martín Director de Medios, Marketing Online, Patrocinios y Eventos 

- Banco Santander 
Licenciado en Publicidad RRPP por la Universidad Complutense de Madrid y Máster Multichannel 
Marketing por IEDE.   
Con una amplia experiencia en el sector del Marketing Bancario, inició su andadura profesional en 
Banesto, donde desempeño diferentes puestos. De ahí, pasó a Santander UK, por más de tres años y en 
2015 dio el salto a Santander España, donde actualmente desempeña el cargo de Director de Marketing y 
Patrocinios. 
 

José Hila Alcalde de Palma de Mallorca. Presidente de la Red de EE.LL para 

la Agenda 2030 
Es licenciado en Económicas, Máster en Hacienda Pública, y actualmente está cursando el grado de 
Derecho. Economista de profesión, ha trabajado como consultor autónomo y como formador de 
emprendedores. 
Está afiliado al PSOE desde el año 2000. Ha sido secretario general de la Agrupación Palma Levante 
durante dos mandatos y vicesecretario general de la Agrupación Socialista de Palma.  
Formó parte del gobierno socialista de Palma con Aina Calvo como alcaldesa, primero como concejal de 
Función Pública 2007-2009 y luego como primer teniente de alcaldesa de Movilidad 2009-2011. Fue 
portavoz adjunto del grupo municipal PSIB-PSOE en la oposición durante la legislatura 2011-2015.  
Alcalde de Palma 2015-2017. 
Regidor del Área de Urbanismo y Turismo 2017-2019 
Actualmente desde el año 2019 es alcalde de Palma y Presidente de la Red de EELL para desarrollar los 
ODS de la Agenda 2030, de la Federación Española de Municipios y Provincias

Beto Agustí Presidente - Planet Fair Play 

Bertrand Martín Presidente - Bureau Veritas 



 

 

Gregorio Álvarez – Presidente del Grupo Ibereólica Renovables 
Ingeniero Industrial, es Presidente y fundador del Grupo Ibereólica Renovables, grupo empresarial 
creado en el año 1996, pionero en la promoción, construcción y explotación de instalaciones de 
generación de energía eléctrica a partir de fuentes de origen renovable. 
Su fuerte crecimiento durante todos estos años se ha basado en un gran esfuerzo inversor, que ha 
permitido situar al Grupo Ibereólica Renovables entre las 15 primeras compañías dentro del sector de 
las energías renovables.  
El Grupo Ibereólica Renovables es, desde junio de 2018, Socio en exclusiva de Estrategia de Eficiencia 
Energética y Desarrollo de Energías Renovables del Comité Olímpico Español (COE). 
 

Juan Luis Aguirrezábal - Responsable de Marca, Publicidad, Medios y 

Patrocinios en Iberdrola 
Nacido en Getxo Vizcaya,  
Saint Louis University Business School, MO USA 
 
Bachelor Of Arts. Major in Communications.  
MBA escuela de ingenieros de Bilbao 
Ha desempeñado la mayor parte de su carrera profesional en Iberdrola, donde ha desempeñado 
distintas funciones en el ámbito de Clientes y Marketing de la compañía. 
 

Fernando de Miguel – Director Financiero, IT y Corporativo de TOYOTA 

España 

Licenciado en CC. Empresariales por la Universidad Autónoma de Madrid 
Máster en Dirección Comercial y Marketing por ESIC 
Tiene una amplia experiencia en la gestión de negocio internacional. Lleva desde el año 2007 ligado a 
Toyota, donde tras haber desempeñado el puesto de Director de Marketing, en la actualidad es 
Director Financiero, Corporativo y de Sistemas 
 

Irene Donaire – Jefa de Área de Gestión y Eficiencia Energética 
Ingeniera industrial especializada en Técnicas energéticas 
Desde junio de 2021, es Jefa de Área de Gestión y Eficiencia Energética dentro de la Dirección General 
de Desarrollo y Estrategia de Renfe Operadora. 
Con amplios conocimientos sobre las materias de sostenibilidad, gestión y eficiencia energética, 
durante más de 15 años, ha desarrollado labores como jefa de proyecto en trabajos relativos a los 
diferentes modos de transporte dentro de Ineco, la empresa de consultoría e ingeniería de referencia 
del Ministerio de Fomento. 
 

Julio Andrade – Director de CIFAL Málaga - UNITAR 
Graduado en Derecho. Universidad Camilo José Cela 
MBA-Diplomado en Dirección y Administración de Empresas. EOI-ESESA 
Máster en Counseling e intervención en Emergencias y Catástrofes. Universidad de Málaga 
Asesor del Alcalde de Málaga en Acción Exterior y Cooperación al Desarrollo. Vicepresidente Ejecutivo 
del Foro para la Paz en el Mediterráneo 
Ha sido 11 años Teniente de Alcalde Delegado de Derechos Sociales, Cooperación al Desarrollo, 
Turismo, Seguridad o Relaciones Internacionales. 
10 años con responsabilidades directivas en el Ayuntamiento de Málaga 
Vicepresidente de las Comisiones de Igualdad, Seguridad, Participación y Gobernanza de la 
FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE MUNICIPIOS


